



# Économie. Soitec, UNITE, Phaxiam Therapeutics... : leur actu en bref

**Le Progres**

Photo archives Le DL / Stéphane PillaudIsère : Soitec étend son partenariat avec le groupe UMC. Le groupe isérois spécialisé dans les matériaux semi-conducteurs a annoncé il y a quelques heures l'extension de son partenariat avec UMC (Hsinchu, Taïwan), l'une des principales fonderies de semi-conducteurs au monde, pour pouvoir "mettre sur le marché la première solution de circuit intégré 3D pour la technologie RF-SOI (applications de radiofréquence) à l'ère de la 5G". Pour Jean-Marc Le Meil, vice-président exécutif de la division communications mobiles de Soitec, « l'expérience et l'expertise conjuguées d'UMC et de Soitec nous placent dans une position idéale pour stimuler l'innovation et répondre aux défis futurs des modules frontaux RF à faible consommation d'énergie tout en optimisant leur volume ».

Rhône : Ardian devient actionnaire majoritaire d'UNITE

Le producteur d'énergies renouvelables UNITE (Lyon, Rhône) a annoncé il y a quelques jours l'entrée à son capital d'Ardian, un des leaders mondiaux de l'investissement privé. Une opération, dont le montant n'a pas été communiqué, réalisée grâce à son fonds Clean Energy Evergreen Fund et qui permet à Ardian de devenir actionnaire majoritaire d'UNITE. « L'ajout d'UNITE au portefeuille d'Ardian est une opportunité exceptionnelle, déclare dans un communiqué Benjamin Kenney, managing director renewables infrastructure d'Ardian. Nous sommes ravis de nous associer à une équipe de direction d'une rare qualité dans son ambitieux plan de croissance. »

Cité dans le même document, Alexandre Albanel, président de l'entreprise lyonnaise, estime que « grâce à cet investissement, UNITE bénéficiera du soutien d'Ardian comme partenaire financier de long terme, particulièrement bien adapté pour soutenir la stratégie de croissance forte du groupe. »

Rhône : Phaxiam Therapeutics lance une augmentation de capital de 10 M€

En milieu de semaine, Phaxiam Therapeutics (Lyon, Rhône) a annoncé avoir lancé une augmentation de capital de 10 M€, voire 11,5 M€. Cette opération doit servir à l'entreprise biopharmaceutique au stade clinique, qui développe des thérapies innovantes à base de bactériophages pour lutter contre la résistance aux antimicrobiens, de compléter ses ressources financières et à financer son fonds de roulement excluant le remboursement de sa dette. Mais aussi de financer "l'avancement du portefeuille d'essais cliniques, en particulier le lancement d'une première étude clinique globale (EU/US) de phase II 'Gloria' dans le traitement des infections des prothèses ostéoarticulaires par la bactérie *Staphylococcus aureus*. "

Rhône : ACI Groupe fait l'acquisition de SDML

ACI Groupe (Lyon, Rhône), spécialiste de la mécanique industrielle, vient de racheter la société SDML (Vitrolles, Bouches-du-Rhône). Le montant de l'opération n'a pas été communiqué. Fondée il y a plus de 40 ans, SDML est spécialisée dans la fourniture, la pose, la mise en service et la maintenance d'équipements industriels de levage. « L'intégration de SDML dans notre groupe est une décision stratégique qui s'aligne parfaitement avec notre vision à long terme inscrite dans le plan ADN 2030 », déclare dans un communiqué Philippe Rivière, CEO d'ACI Groupe. En effet, pour le groupe lyonnais qui ambitionne d'atteindre les 300 M€ de chiffre d'affaires, cette acquisition lui permet d'avoir une offre





globale souveraine "fabrication et installation" pour les secteurs de l'énergie et de la défense.

Rhône : Opéra Énergie rachète Efficiencies

Opéra Énergie (Lyon, Rhône) poursuit sa diversification dans l'univers de l'accompagnement des entreprises dans la transition énergétique en faisant l'acquisition de l'intégralité des titres d'Efficiencies (Lyon, Rhône). Ce bureau d'études thermiques et énergétiques a été fondé en 2019 et a réalisé 700 K€ de chiffre d'affaires en 2023 pour 14 collaborateurs. Il s'agit de la première opération de croissance externe pour la société spécialisée dans le courtage en énergie pour les entreprises et collectivités.

« Cette première acquisition va nous permettre de mieux accompagner les organisations dans leur démarche d'efficacité énergétique, annonce dans un communiqué Jean-Sébastien Degouve, président d'Opéra Énergie. Nous voulons leur permettre de payer leur énergie au meilleur prix, et également de consommer le moins de MWh possible. » Le fondateur d'Efficiencies, Théo Vasquez, conserve la direction de l'entreprise.

Rhône : le rachat de Visiativ par le groupe Snel est finalisé

Le groupe Snel (Marseille, Bouches-du-Rhône) était entré en février dernier en négociations exclusives avec Visiativ (Lyon, Rhône) en vue d'une acquisition. L'opération a été finalisée ce mardi 11 juin puisque le groupe lyonnais spécialisé dans la transformation digitale des PME et ETI vient d'annoncer avoir cédé au groupe Snel 75, 72% des parts d'Alliativ, actionnaire majoritaire de Visiativ. "La transaction s'est effectuée par le biais d'une cession en numéraire, avec un prix de 37€ par action de Visiativ", précise ce dernier dans un communiqué.

Rhône : LDLC progresse légèrement en 2023-2024

Sur l'exercice 2023-2024 (du 1er avril 2023 au 31 mars 2024), le groupe LDLC (Limonest, Rhône), a réalisé un chiffre d'affaires consolidé de 571, 5 M€. Un résultat en légère progression de 0, 7 % par rapport à 2022-2023 (567, 4 M€), grâce "à une légère reprise dans le BtoC alors que la demande dans le BtoB est restée très frileuse compte tenu d'un contexte économique difficile", explique l'entreprise spécialisée dans la vente de produits informatiques dans un communiqué. Sa marge brute s'élève à 122, 8 M€ (21, 5%) tandis que son résultat net part du groupe s'établit à -0, 2 M€.

Cité dans un communiqué, le directeur général de LDLC, Olivier de la Clergerie, reste confiant « dans une reprise plus franche de nos marchés, qui sera portée par l'innovation et le démarrage d'une phase de renouvellement des produits high-tech. Nous allons maintenir sur l'exercice 2024-2025 une gestion vigilante de notre activité tout en poursuivant l'optimisation de nos leviers de développement afin de profiter pleinement du prochain cycle de croissance. »

0 commentaireCommenter cet article ■

